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彰化縣伸港鄉民代表會第 20屆 

第 8次臨時會紀錄 
 

時間：中華民國 109年 07月 24日起至 07月 28日止。 

 

地點：伸港鄉民代表會議事堂。 

 

出席代表：(一)林其瑞(二) 柯嘉換(三) 陳軒樟(四) 柯國雄 

 

(五)王水泉(六) 林威遠(七) 陳聿琦(八) 周宥棋 

 

(九) 黃素月(十) 柯承翰 (十一) 姚見興 

 

列席人員：詳如簽到簿。 

 

大會主席：林其瑞。           紀錄：周妙欣。 

 

07月 24日（星期五）：第一次會：報到、預備會議 

 

07月 25日（星期六）：例假日 

 

07月 26日（星期日）：例假日 

 

07月 27日（星期一）：第二次會：討論提案 

 

07月 28日（星期二）：第三次會：討論提案、臨時動議、閉幕典禮 
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07月 28日（星期二）：第三次會：討論提案、臨時動議 

 

林主席其瑞： 

    

    副主席、陳秘書、曾鄉長、主秘、機要秘書、各位代表同仁、公所 

 

各課室主管以及各位媒體小姐先生大家好，這一次是要召開第 20屆第 8 

 

次臨時會，由公所提案召開今天的議程，請陳秘書宣讀本次會的議程。 

 

陳秘書福祥： 

 

伸港鄉民代表會第 20屆第 8次臨時會議程： 

 

07月 24日（星期五）：第一次會：報到、預備會議 

 

07月 25日（星期六）：例假日 

 

07月 26日（星期日）：例假日 

 

07月 27日（星期一）：第二次會：討論提案 

 

07月 28日（星期二）：第三次會：討論提案、臨時動議、閉幕典禮 

 

林主席其瑞： 

 

    各位代表對這次議程是否有意見，若無請陳秘書宣讀公所第 1號提 

 

案。 
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陳秘書福祥： 

 

公所提案第 1號案 

 

提案人：鄉長  曾煥彰 

 

類 別：建設 

 
案 由： 

一、 為振興經濟，發放振興經濟金每人 1,000元，以提振民間 

 
費，振興經濟。。 

 

二、 預估所需經費約 3,770萬元，請貴會准予先行墊付，        
 

以利推行。 

 
理 由：因應新冠病毒（COVID-19）疫情對本鄉經濟之衝擊，為振興經 

 

        濟，發放振興經濟金以提振消費，促進景氣活絡。 
 

辦  法： 

一、 鄉民領取資格：比照本鄉居民生活扶助金發放條件。 
 

二， 審議通過後，109年度預算先行墊付，俟 109年度追加減預 

 
算或 110年度總預算再行歸墊轉正。 

 
林主席其瑞： 

 

    請建設課長說明一下。 

 

廖課長健宇： 

 

    主席、副主席、陳秘書、各位代表及本所同仁大家好！ 
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關於本所第 1號提案，因疫情關係配合中央的振興三倍券發放， 

 

我們發放 1000元是比照台電生活扶助金做條件設定，書面資料 
 

及詳情，請各位代表參閱。 

 
 林主席其瑞： 
  

     各位代表對公所第 1號案振興經濟金 3,770萬元有何意見？ 

 

姚代表見興： 

 

    主席、副主席、曾鄉長、公所各課室主管及各位代表同仁大家好！ 

 

姚見興第 1次發言，請教課長你說提這案是因為疫情的關係，站在代表 

 

會的立場，只要是要發給鄉民的福利我們一定舉雙手贊成，但是在 3、4 

 

月台灣疫情最嚴重的時候你們為什麼沒有提出來與台電補助一起發放？ 

 

這不是美事一樁嗎？也不用浪費人力物力。 

 

廖課長健宇： 

 

    向代表報告，我們是除了所內考量及民眾的建議，在 6月底的時候 
 

民眾有陳情，因看到和美發放動作來建議的。 

 

姚代表見興： 

     

    對嘛！因為你是和美發 600元民眾建議，所以公所也要來發 1000 

 

元，那為何在疫情嚴重的時候公所都不會想到要發，照顧相親拼經濟， 

 

刺激經濟？在疫情嚴重時就應該要提出，那不是後知後覺嗎？如果在那
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個時候提出也是美事一樁，也是全國第一，在這個時候提出，不上不下 

 

的你叫我們代表如何因應？如何回答？你覺得時間點這樣對嗎？ 

 

廖課長健宇： 

 

    向代表報告一下，因為發放對民眾有一定程度的幫助，我們基於這 

 

個立場朝同意往發放的方向提案，向代表會建議，之前是考量政府其他 

 

的機關他們發放的措施，做整體的觀察，其他人有發放我們再做參考。 

 

姚代表見興： 

 

    所以俗諺說花要插在前頭，伸港鄉的公庫在曾鄉長領導之下盈餘 5 

 

億多元，在 3、4月疫情最嚴重期間，你不提出，在這段時間農漁民各行 

 

各業生活都很困難，很多鄉民因為疫情的關係，失業或留職停薪或被裁 

 

員，那時候來提出是不是讓民眾更有感？幫助更大！我剛剛說的是不是 

 

在 3、4月提出會不會更適當，是不是花要插前頭不要插後頭。 

 

廖課長健宇： 

 

    這我們會檢討，我們公所這邊已經有台電扶助金 1000元。 

 

姚代表見興： 

 

    我剛剛有講的就是跟台電補助金一起發放不是很好嗎？ 
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廖課長健宇： 

 

    代表所提發放時間的問題，就台灣來講，疫情有在控制，但製造業 

 

及其他產業受影響很大，代表說的提早發放確實我們沒有超前部署。 

 

姚代表見興： 

 

    我建議公所不僅要提早發放也可提早因應，依我們的財政可以找出 

 

更好的方法讓鄉民更有感，和美發 600元，我們發 1000元，我們不是要 

 

跟他們比拼，我們代表的職責是站在為照顧鄉民，幫助振興經濟立場才 

 

在這裡審這個案，因這案類別是建設，所以我ㄧ定請教你，並非針對你 

 

個人，我希望在曾鄉長領導下，公所各課室同仁為鄉民爭取最大的福利， 

 

這才是我們代表所樂見的。 

 

陳代表軒樟： 

 

    主席、副主席、曾鄉長、公所各課室主管及各位代表同仁大家好！ 

 

關於這案公所提要發放振興經濟金每人 1000元共計 3千多萬元，請財政 

 

課說明財源分配及依據，我們為何要發放，對伸港鄉利益衝擊有多大？ 

 

陳財政課長奕樺： 

 

    主席、副主席、陳秘書、各位代表及本所同仁大家好！ 

 

謝謝代表指教，向代表報告，我們每年預算規模大約 3億 5千多萬元， 

 

每年大都有 3千多萬元的盈餘，去年有達到 6千多萬元盈餘，我們累計 
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賸餘約有 5億 3千多萬元，經估算每年都有盈餘的情況下，所以發放每 

 

人 1000元共計 3,770萬元，估算後合於預算法，經常收支平衡，我們有 

 

財力發放，發放後對於公庫盈餘的運作及財政的健全度不會影響。 

 

陳代表軒樟： 

 

    就是不會影響到明年的預算及今年的建設還有鄉民的所有福利及經 

 

濟發展？ 

 

陳財政課長奕樺： 

    

    對，若在 1000元額度內是合乎預算法規範，且公所的基本營運，社 

 

會福利，基層建設都不會受到影響。 

 

陳代表軒樟： 

 

    我請教民政課長，請教今年生活扶助金發到什麼時候？ 

 

賴民政課長佩萱： 

 

    生活扶助金發放到 7月 24日，前兩週到現場發，上星期來公所領， 

 

在期限 7月 24日結束已發放完畢。 

 

陳代表軒樟： 

    

     7月份已發放生活扶助金，為什麼我們急著要在這個時間點發放振 

 

興經濟金，你不覺得時間太短了嗎？麻煩請鄉長回答。 
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曾鄉長煥彰： 

     

    主席、副主席、陳秘書、各位代表大家好！ 

 

針對陳代表提出的問題我向大家報告，因這次我們提振興經濟金本意是 

 

因爲和美鎮發放 600元，我們很多鄉親在伸港公所網站留言，也有來公 

 

所提問，所以我才請建設課配合行政院因應疫情振興方案及鄉民的提問 

 

加上和美已發放 600元等原因才做提議的，這個時間點因 3、4月疫情嚴 

 

重，說話要間隔 1公尺，還限制人數，疫情如此嚴峻如何提這案，行政 

 

院有發放振興經濟三倍券，和美這個月發放，在時間上我們也沒比較晚， 

 

為鄉鎮的福利，也因爲伸港鄉農漁民較多，才提此案。 

 

陳代表軒樟： 

 

    和美跟我們不一樣，和美沒有發放生活扶助金，花壇也沒有，我們 

 

一次發放 10幾村，就要經過 10幾天，剛領生活扶助金，事隔幾天又要 

 

發放振興經濟，公所還要勞師動眾去發放，後續可能疫情會趨緩，或是 

 

更嚴重也不一定。另外有些居民在外地工作，又是要戶長親自領，跑來 

 

跑去的增添困擾，本席認爲時間有點倉促，且如此倉促決定這事，適不 

 

適合？妥不妥當？這是本席的看法。 
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柯代表國雄： 

 

    公所、代表都是對的，鄉民福利越多越好，政治是管理眾人的事， 

 

以眾人利益為目的，疫情發放振興經濟金，公所慢發疏忽，現在補救， 

 

麻煩給鄉長機會，也是代表建議都以眾人利益為優先，我們預算法若都 

 

能通過，越多越好，代表說要加碼我贊成，但也要符合法律規定，若公 

 

所無法追加，1000元先發放後再研議辦理。 

 

黃代表素月： 
 

    大會主席、鄉長、公所各課室主管、各位代表同仁大家好！ 
 

我請問財政課長，你剛說我們累計剩餘款 5億 3千多萬元，這有包含所 

 

有工程的保固金嗎？ 

 

陳財政課長奕樺： 

 

    沒有，純粹是剩餘款。 
 

黃代表素月： 

 
    我們一年工程保固金大約多少？ 

 

陳財政課長奕樺： 

 

     保固金是放在代收款。 

 

黃代表素月： 

 

     我們是希望能否這案發放金能夠提高？如果不能增加是否延一下 
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大家重新討論一下，因這案是要用 110年度的預算再歸墊轉正的。 

 

陳財政課長奕樺： 

 

    我跟代表報告，如果要超出 1000元，我們已評估過了，依預算法規 

 

定經常支出要收支平衡，如果超出 1000元，就是違反預算法規定。 

 

黃代表素月： 

 

    我們可否在會計年度編列明年預算時再編列？11月就要審議，在農 

 

曆過年前再發放可以嗎？ 

 

陳財政課長奕樺： 

     

    這筆錢是墊付的也是會放在明年預算的。 

 

黃代表素月： 

     

    我們是否把這案退回重來，然後多編一點。￼￼￼ 

 

陳財政課長奕樺： 

 

    因為退的話表示這案沒通過。 

 

黃代表素月： 

 

    並非沒過，只是發放時間慢一點而已，在農曆過年前發放給大家， 

 

讓大家過個好年，意義上也是一樣。 
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陳財政課長奕樺： 

 

    這個發放時間點應是振興經濟，今因疫情關係有的已經發生在生活 

 

上的困難，若延期發放與振興經濟比較不符合。 

 

黃代表素月： 

 

    應該可以，有關法律問題你們財政比較了解。 

 

陳財政課長奕樺： 

     

    同樣是 110年度的預算，預算是過不過的問題，不是延後的問題。 

 

黃代表素月： 

 

    你說這與工程沒關係嗎？那現在定存有多少？ 

 

陳財政課長奕樺： 

 

    我們現在定存有 4億 9千多萬元，還有活存 3千 6百多萬元。￼￼ 

 

陳代表聿琦： 

 

    大會主席、鄉長、公所各課室主管、各位代表同仁大家好！ 

 
請教財政課長，你說這案是 109年度先墊付，會用到 110年度預算對吧？ 

 

我們是覺得，既然要振興經濟就如同政府發放的振興券一樣，先拿 1000 
 

元再發 3000元，我認為既然要發放振興經濟金，8、9月份就要用編列 

 
預算了，何不重新考慮一下，反正都是要用 110年預算。 
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陳財政課長奕樺： 

 

    明年預算也是要考慮收支平衡的問題。 
 

陳代表聿琦： 

 
    收支平衡你可以做啊！ 

 

陳財政課長奕樺： 
 

    這會排擠其他支出。 

 
陳代表聿琦： 

 

     如何排擠其他支出？這 1000元如何算你算給我們代表看，從頭到 
 

尾這 1000元預算是如何出來的，我們都不知道，今天就要來審議，為何 

 
是 1000元，不可以 1001元嗎？ 1200元還是 600元、800元？如何算的 

 

為何剛好就 1000元？怎麼說我們會違反算法呢？如何認定？我查很久 
 

都沒有違反預算法這條。￼￼￼￼￼ 

 
陳財政課長奕樺： 

    

    不符合預算法的規定就是違反預算法。 
 

陳代表聿琦： 

 
    收支你在寫的嗎？ 

 

陳財政課長奕樺： 
 

    這是有根據的。 
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陳代表聿琦： 

 

    我知道啊！當然是有根據的，我們沒有提追加預算哪來違反預算 
 

法？ 

 
陳財政課長奕樺： 

 

    我的意思是說如果超出 1000元就違反預算法。 
 

陳代表聿琦： 

 
    誰會違反？是你還是我們。￼￼￼￼ 

 

陳財政課長奕樺： 
 

    是大會通過的預算。 

 
陳代表聿琦： 

 

    所以你要送算法給我們知道 1000元的由來。 
 

陳財政課長奕樺： 

 
    我向各位代表報告，我們所有的這些收入都是經常門，且經常、資 

 

本門是預算法規定的不能調整。 
 

陳代表聿琦： 

 
    去年盈餘 6000多萬，今年呢？ 

 

陳財政課長奕樺： 
 

    現在才執行一半。 
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陳代表聿琦： 

 

    對呀！今年什麼活動都沒做，從元旦到現在活動都沒辦，有花多少 
 

錢嗎？ 

 
陳財政課長奕樺： 

 

    依往年算每年都有 3000多萬的結餘。￼￼￼￼ 
 

陳代表聿琦： 

 
    對啊！民眾希望 1000元以上，公所編不出來，為什麼？ 

 

陳財政課長奕樺： 
 

    跟代表解釋了，因為我們的經常支出包括公所基本營運、人事、水 

 
電、一些活動費及社會福利，都是經常支出，歲入也是經常收入，經常 

 

支出與經常收入中間我們每年都有剩餘。 
 

陳代表聿琦： 

 
    假設如果今天這個案退回不同意的話你們可以考慮到明年預算增加 

 

或減少的，你們斟酌再送過來，這樣伸港鄉的福利更為完善。 
 

林主席其瑞： 

    
    這問題請曾鄉長回答。 

 

曾鄉長煥彰： 
    

    向代表報告，發放振興經濟金是根據行政院振興方案及和美已發 
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放，花壇也要發放，這是民眾建議的我們才提案，有關預算問題還是財 

 

政課比較了解。 
 

林主席其瑞： 

   
    財政課長就預算法已說明了，是否可以增加鄉長決定才行。 

 

曾鄉長煥彰： 
     

    要增加是沒有違反預算法才能執行。 

 
陳代表聿琦： 

     

    當初你要發放坐月子津貼，我們也沒有反對。 
 

曾鄉長煥彰： 

     
    這不一樣。 

 

陳代表聿琦： 
     

    當然坐月子是用台電協助金發放的，課長你當初沒跟鄉長說清楚， 

 
讓他在全國新聞網說這次發放的振興經濟金是用台電協助金對吧？你害 

 

鄉長說錯話，若我是台電我會覺得你們把我們的錢拿出去做公關。去年 
 

到今年的協助金就減少將近 1千萬元，明年你知道他們會給多少嗎？ 

 
陳財政課長奕樺： 

    

    其實協助金也是財源的部分。 
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陳代表聿琦： 

     

    可是這不是這次經費來源吧？所以訊息是錯誤的，讓鄉長說錯話。 
 

陳財政課長奕樺： 

    
    因協助金也是鄉庫的部分。 

 

陳代表聿琦： 
    

    今年他們給 4千多萬元，今年要多發 3千多萬元夠嗎？還是鄉庫的 

 
錢。 

 

陳財政課長奕樺： 
 

    對！是鄉庫的錢。 

 
陳代表聿琦： 

     

    台電給我們的錢是不是沒用完要繳回？ 
 

陳財政課長奕樺： 

     
    是，台電進來的錢已放在鄉庫統籌運用，發放的協助金有明白的說 

 

明是收支對列。 
 

陳代表聿琦： 

     
    所以我的意思是說你沒有跟鄉長講清楚，讓鄉長在全國媒體上講說 

 

我們要發的振興經濟經金主要來源是台電的回饋金，這樣是錯誤的，你 
 

有瀆職你知道嗎？造成民眾的印象會認為台電到底給我們多少錢？我們 
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跟人家說今年被砍快 1千萬元左右，沒人會相信，明年他們會不會砍不 

 

一定，如果這些鄉長開的社會福利金不夠怎麼辦？是不是要動用鄉庫？ 
 

陳財政課長奕樺： 

 
    目前還夠，若不夠用才用少部分鄉庫的錢。 

 

陳代表聿琦： 
 

    去年不是說台電促協金已經不夠的話，就從公所預算支出，這條還 

 
保留我們沒通過，我記得是這樣的。明年的，你能保證台電會給我們多 

 

少？ 
 

陳財政課長奕樺： 

    
    每年都是一樣，無法確定金額。 

 

陳代表聿琦： 
     

    在公開新聞你是不是要給正確的訊息給鄉長？ 

 
陳財政課長奕樺： 

    

    有的，鄉長在昨天自由時報有調整過。 
 

陳代表聿琦： 

    
    我們要發放振興經濟金，可不可以 8、9月份在編列預算時再來編？ 

 

陳財政課長奕樺： 
    

    向代表報告，今年用墊付款與明年預算轉正是同樣的。 
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陳代表聿琦： 

     

    我的意思是不急著發，你現在在急什麼。 
 

陳財政課長奕樺： 

    
    因為要符合振興經濟的效率。 

 

陳代表聿琦： 
     

    你怎麼會知道不會有第二波疫情？現在全世界也都有第二波疫情發 

 
生。 

 

陳財政課長奕樺： 
 

    現在民眾已感覺生活的困難點了。 

 
陳代表聿琦： 

    

    民眾是很急，我們希望你多發一點，為何你們不多發一點，我們民 
 

意代表應該為民眾爭取該有的權益不是嗎？ 

 
陳財政課長奕樺： 

    

    向代表報告，我們不是不願意發，而是為了要符合預算法的規定， 
 

就財政收支平衡也是這樣的。 

 
陳代表聿琦： 

     

    符合預算法是在今年，你可以在 8、9月編預算時編列再作調整。 
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陳財政課長奕樺： 

    

    因為我們已估歲入來源，今年墊付一定會在明年預算，所以不能編 
 

得預算就明顯違法。 

 
陳代表聿琦： 

     

    等你 1000元怎麼算出來的再跟我們講， 
 

周代表宥棋： 

     
    大會主席、鄉長、公所各課室主管、各位代表同仁大家好！ 

 

請教財政課長，你說我們每年預算約 3億 5千多萬元，每年盈餘 3千多 
 

萬元，去年還盈餘 6千多萬元。本席在今年 5月份就有提出領有身心障 

 
礙手冊的人，社政課長有說大約 1600多人，每人發 3千元，1年約 500 

 

萬元預算，5月份開會我提出你們 6月份的回函給本席說這 500萬元會 
 

影響本鄉的福利與建設，拖一個多月才說沒有錢，所以發放 500萬元你 

 
們不願意，現在要發放 3770萬元，你現在提這個案短短幾天你就要我們 

 

代表會通過，是否可以向所有的代表解釋一下 500萬沒錢，現在又有錢 
 

可以發振興經濟金請向所有代表說清楚。 

 
陳財政課長奕樺： 

 

    向各位代表報告，身障部分是每年要發放的。 
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周代表宥棋： 

 

    每年 500萬元，我們有 3000多萬盈餘不能編列進去嗎？ 
 

陳財政課長奕樺： 

 
    在財政紀律法有規定必須要有固定收入才能有固定支出。 

 

周代表宥棋： 
 

    坐月子津貼你就可以編進去，為什麼代表提的案就不能編進去？ 

 
陳財政課長奕樺： 

 

    我們都已估算好了，沒有財力再去發放這個。 
 

周代表宥棋： 

 
    5百多萬元你就拖了一個多月才回函給本席，那你現在提這個案 3 

 

千多萬元急著發放、本席認為這是每個鄉民的納稅錢，我們應該再討論 
 

清楚。 

 
柯代表國雄 

 

    這案可否追加預算？是否合法？這案如何決定？如何振興經濟？ 
 

陳財政課長奕樺： 

 
    向柯代表報告，剛已報告的，為達到預算法平衡 1000元已是極限 

 

了，如果代表建議可否再加到 2千元或 3千元，在預算法就無法平衡， 
 

無法過關；另外在地方制度法有規定，立法機關對公所預算不得為增加 
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支出提議，所以在這方面我們很抱歉，因財源及法令的限制，所以只能 

 

發 1000元。 
 

姚代表見興： 

 
    大會主席、鄉長、公所各課室主管、各位代表同仁大家好！ 

 

我第 2次發言，財政課長你剛說我們幾乎很多年盈餘都在 3千萬元以上， 
 

甚至有 6千多萬元，照你說的年年都有盈餘，那明年、後年都可發 1000 

 
元是不是可以？ 

 

陳財政課長奕樺： 
 

    因盈餘是事後的決算。 

 
姚代表見興： 

 

    你既然說盈餘是事後的決算，現在才 7月你就知道年底可盈餘 3千 
 

多萬元，你跟我們睜眼說瞎話啊！ 

 
陳財政課長奕樺： 

 

    因為我們都有評估過。 
 

姚代表見興： 

 
    你評估過你敢承諾？那不夠你來貼？今年因為疫情關係我們的稅 

 

收、我們的財源減少多少你知道嗎？你剛剛說的都是官方說詞，你在呼 
 

嚨代表會，你如何確認今年的盈餘 3千多萬元，不然的話表示你去年是 
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浮編。 

 

陳財政課長奕樺： 
 

    向代表報告，預算本來就是預估的，3千多萬元，有可能是結餘款。 

 
姚代表見興： 

 

    我知道你是預估的盈餘 3千多萬元，去年還 6千多萬元，然後你跟 
 

我們說明年可能沒法發，現在講的是明年有 3千多萬元的餘額，明年一 

 
樣有辦法。 

 

陳財政課長奕樺： 
 

    我們要考慮財政的收支平衡。 

 
姚代表見興： 

 

    對呀！所以你為何可以肯定今年會結餘 3千多萬元？ 
 

陳財政課長奕樺： 

 
    這跟今年結餘沒關係，因為我們鄉庫的總財產還有 5億多，今年結 

 

餘也是放在鄉庫裡。 
 

姚代表見興： 

 
    你說定存有 4億 9 千萬元，你的意思是說錢不夠的話要從定存領出 

 

來就對了！ 
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陳財政課長奕樺： 

 

    不是，我的意思是說我們今年結餘若沒有達到 3千多萬元，只是沒 
 

有增加而已。 

 
姚代表見興： 

 

    你說沒有增加而已，這樣表示不夠嗎？ 
 

陳財政課長奕樺： 

 
    是經常門的收支平衡。 

 

姚代表見興： 
 

    後年有可能嗎？ 

 
陳財政課長奕樺： 

 

    後年我不知道我無法預估。 
 

姚代表見興： 

 
    對呀！你說不知道，我怎麼能聽得入耳！ 

 

林主席其瑞： 
 

    之前代表會通過生活扶助金 2000元，但公所沒執行，既然有錢以 

 
後生活扶助金發 2000元就好，不用發 1000元，我們也已有提案通過的。 

 

陳財政課長奕樺： 
 

     我們提的這案是以振興經濟與生活扶助金是不同的，生活扶助金沒 

 



- 24 -  共 27 頁 

有達到振興經濟的效率。 

 

林主席其瑞： 
     

    提高生活扶助金提案跟你沒有關係，那時你還沒有當課長，兩案不 

 
同，生活扶助金是早期就通過了。 

 

陳財政課長奕樺： 
  

    生活扶助金我們訂定 1000元一定有，明年突然 2000元，然後後年 

 
怎麼辦？這樣民眾會要求年年發 2000元，因明年有估算可以，但不保證 

 

年年都有盈餘 3千萬元以上。 
 

林主席其瑞： 

 
    代表會通過都不實施就對了！這案代表意見都那麼多，用表決的方 

 

式，現在公所第 1號案進行表決，請陳秘書清點人數。 
 

陳秘書福祥： 

 
    目前出席人數 10人。 

 

林主席其瑞： 
 

    就公所第 1號案振興經濟金 3770萬元，代表同意的請舉手。 

 
柯代表國雄： 

 

    我贊成先發放，若不違反預算法。再研議。 
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林主席其瑞： 

 

    贊成一票。 
 

林主席其瑞： 

 
    不同意的請舉手，不同意的有 9票，9票大於 1票，所以公第 1號 

 

案振興經濟金 3770萬元，不通過，未來請鄉長與代表充分溝通，等有結 
 

論時請公所再提案。 

 
審查意見：俟公所能與所有代表充分溝通並取得共識，規劃合於法源依 

 

          據並精算金額後，重提符合民眾期待的方案。 
 

大會議決：本案不通過。 

 
林主席其瑞： 

 

    請陳秘書宣讀公所第 2號案。 
 

陳秘書福祥： 
 

公所提案第 2號案 

 

提案人：鄉長  曾煥彰 

 

案 由：彰化縣政府補助本所辦理「2至 4歲育兒津貼行政業務費」經 

 

        費新台幣 9萬元整，請貴會同意本所先行墊付。 

理 由： 

 

     一、依據彰化縣政府 109年 7月 8日府教幼字第 1090238052號 
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         函辦理。 

       

    二、另依據各機關單位預算執行要點第四十四點第四款辦理墊付案。 

 

辦  法：審議通過後，109年度預算先行墊付，俟 109年度追加減預算 

 

        或 110年度總預算再行歸墊轉正。 

 

林主席其瑞： 

   

    各位代表對公所第 2號案是否有意見？如無意見，本案照原案通 

 

過。代表是否要發言的或臨時動議要提的？ 

 

柯代表承翰： 

 

    大會主席、鄉長、公所各課室主管、各位代表同仁大家好！ 
 

本席就第 1號案來講，我們知道公所所提的提振興經濟金發放，這問題 

 

財政課長你也被問到不會講了，說真的你每人發 1000元做起來要 3770 

 

萬元，集中放在一個人的身上是很多，分散後個人 1000元一下就花完， 

 

我們代表建議的福利、建設都沒有做，例如新港路、什股路要 1000多萬 

 

元建設款，沒人想做，這條是公所管轄的，請問建設課長是否向鄉長提 

 

議過？ 

 

3000多萬結餘拿出 1000多萬又如何？這是本鄉主要的幹道，建設要做， 

 

福利也要做，伸港鄉的福利，算是全台灣最好的，鄉政我們也不好為難 

 

課長，這是鄉長決定的，希望明年有較好福利。 
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林主席其瑞： 

 

    各位代表是否還要發言的或臨時動議要提的？如無，本次臨時會到 

 

今天結束，感謝各位，散會。 


